
马涤明： 5月7日下午， 在北
京朝阳区一小区内， 一名5岁的
小男孩被一只黄色流浪犬咬伤右
脸， 并且先后有8人被这只流浪
犬 咬 伤 。 近 日 ， 多 地 发 生 多
起 流 浪 犬 咬 人 事 件 ， 引 发 关
注 。 流浪犬咬伤人后果严重 ，
如 果 不 及 时 处 理 ， 容 易 引 发
狂犬病 。 这提示我们 ， 规范养
狗、 预防人狗矛盾特别是流浪狗
伤人问题上的管理手段， 必须要
升级了。

流浪狗伤人事件增多
提示管理手段要升级

基层应该成为高校毕业生
历练成长的舞台。 在中央要求
简政放权、 放管结合、 优化服
务的当下， 各级政府更应把关
注点集中在健全毕业生到基层
工作的服务保障机制方面， 解
决好大学生薪酬待遇、 社会保
险、 职称评定等实际问题。

■长话短说

�天歌： 喜欢参加体育锻炼，
却苦于场地不好找， 而且租场地
花费较多， 这成为城市里很多体
育爱好者的烦恼。 体育锻炼不但
关系到公民个体身体的健康， 也
关系到整体国民身体素质的提
高， 关系到 “健康中国战略” 的
实现。 所以， 目前必须在政府的
主导、 社会力量的参与之下， 积
极解决市民体育锻炼 “有心无
地” 的难题。

■每日图评

■网评锐语

“刷单”陷阱

□谢晓刚
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■有感而发

要给飙车“轰鸣党”按下停止键

■每日观点

■世象漫说

“刷单” 是骗子们的惯用套路， 多次提醒过大家
不要相信， 但依然有人轻信 “轻松赚钱” 的诱饵， 特
别是社会经验不足的大学生， 更是骗子们的头号 “猎
物”。 这不， 前段时间某派出所接到了3名学生刷单被
骗案件。 幸好， 他们反应还算快， 损失的钱财不算太
多， 但还是给大家再次提个醒： 兼职刷单都是骗局，
千万别信。 （5月9日 《钱江晚报》） □赵顺清

“悲情牌水果”是对善心的亵渎 话说工会机关
挂职干部

基层应成为高校毕业生历练成长的舞台

近日， 中国青年报社社会调
查中心联合问卷网， 对1976名在
读和已毕业的大学生进行的一项
调查显示 ， 82.3%的受访大学生
考虑到基层就业 ， 75.9%的受访

大 学 生 认 为 到 基 层 就 业 对 自
身 发 展影响大 。 （5月8日 《中
国青年报》）

这一调查数据折射了当下高
校毕业生就业心态的平和理性，
同时也映射出了社会价值判断的
变化。

近年来， 党中央、 国务院高
度重视高校毕业生就业工作， 把
基层作为高校毕业生成长成 才
的 重 要 平 台 ， 连 续 出 台 鼓 励
性政策予以促进 。 2017年初 ，
中 共 中 央 办 公 厅 、 国 务 院 办
公 厅 印 发 《 关 于 进 一 步 引 导
和鼓 励高校毕业生到基层工作
的意见》， 从政策、 资金等多个

角度提出对策， 破解大学生到基
层工作动力不足、 渠道不畅、 发
挥作用不够、 发展空间有限、 服
务保障不力等问题。

一边是高校毕业生就业形势
严峻 ， 一边是基层人才十分匮
乏， 但政策 “红利” 和发展空间
优势明显的基层。 只要在高校毕
业生面向基层就业上加以引导教
育， 不仅可以解决大学毕业生就
业结构性矛盾， 提升高校毕业生
就业率 ， 还能够为基层提供 人
才 储 备 ， 更 可 以 为 精 准 扶 贫
提供一支高素质精准扶贫人才队
伍。 最重要的一点， 大学生通过
到基层就业， 可以锻炼自己、 丰

富阅历， 为未来再就业积累实战
经验。

当然， 也应该看到， 目前大
学生去基层就业并没有完全成为
一种普遍现象。 因为在很多愿意
到基层就业的大学生中间， 仍然
存在着“下得去”，以后“流不动”
“出不来” 的担忧。

这就需要我们从制度上进一
步健全鼓励高校毕业生到基层就
业的服务保障机制， 比如基层用
人单位应该在认真落实鼓励大学
生在基层工作的各项优惠政策的
同时， 更加重视大学生长远职业
发展， 让他们看到一个现实且公
平的上升通道。 大学生应该清醒

地意识到， 基层的工作经验， 无
论以后走到什么岗位都将是一笔
宝贵财富。

总之， 基层应该成为高校毕
业生历练成长的舞台。 在中央要
求简政放权、 放管结合、 优化服
务的当下， 各级政府更应把关注
点集中在健全毕业生到基层工作
的服务保障机制方面， 解决好大
学生薪酬待遇、 社会保险、 职称
评定等实际问题， 创造流得动、
出得来的现实环境， 消解大学生
基层就业的后顾之忧 、 现实困
惑， 增强基层就业的获得感， 真
正让毕业生 “下得去 ” “留得
住” “干得好”。

夜深人静的街头， 突然传来
马达的轰鸣声。 在宁夏回族自治
区银川市， 不少市民都有过这样
的体验。 近期， 随着天气回暖，
银川市区道路上的摩托车 “轰鸣
党” 也随之回归， 他们驾驶着大
排量摩托车呼啸而过， 巨大的噪
音严重影响群众休息， 同时也给
正常行驶的车辆和行人造成心理
恐慌。 (5月9日 《法制日报》)

摩托车 “轰鸣党” 既带来噪
音污染， 也造成严重的交通安全
隐患， 给其他车辆司乘人员、 行
人及自身的生命安全都带来严重
威胁。 摩托车 “轰鸣党” 并不是
银川的 “特产”， 很多地方都能

见到 “轰鸣党 ” 一骑绝尘的身
影， 尤其是在夏天， 一到晚上，
“轰鸣党” 骑着大排量摩托车在
闹市呼啸而过， 让多少行人受惊
吓， 让多少居民受惊扰、 多少睡
梦人被吓醒。

不管是跑车飙车， 还是摩托
车 “轰鸣党”， 他们不仅搅扰了
城市的安宁 ， 还危害着公共安
全。 对于招摇过市的飙车 “轰鸣
党” 也并非无法可治。 比如现在
城市的视频监控系统已经在很大
程度上做到了全覆盖， 查飙车就
算无法做到抓现场， 也可以从监
控中锁定目标。 银川的做法也值
得各地借鉴 ， 银川开展代号为

“飓风” 的摩托车交通违法专项
整治行动 ， 严查摩托车无牌无
证、 非法飙车、 非法改装等违法
行为。 “飓风行动队” 就是飙车
“轰鸣党” 的克星， 在 “飓风行
动队” 的行动之下， 摩托车噪音
扰民现象得到有效遏制。

城市街头不能成了 “轰鸣
党” 肆虐的地方， 需要各地警方
能够加大执法力度 ， 要标本兼
治， 既要展开集中整治， 也要让
整治行之有效， 打击更要能长效
化、常态化，给疯狂飙车的“轰鸣
党”按下停止键、终止键，用正义
的“飓风”对抗邪恶的“轰鸣”，才
能还城市以安宁。 □戴先任
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近日， 山西临猗县政府发布
的一则针对 “临猗苹果滞销” 不
当营销方式的声明引发关注。 声
明中称， 多个电商发布 “临猗苹
果滞销 ” 的营销策划 ， 利用打
“悲情牌” 营销临猗苹果， 给当
地果业品牌形象造成了严重影
响， 并且营销内容有诸多夸大失
实之处。

本来， 扶危济困， 帮助别人
是我国的传统美德， 人心都是向
善的， 得知苹果滞销， 再看到果
农的艰辛， 用购买苹果来资助一
下窘迫中的人不是挺好吗 ？ 可
是， 那些不法商贩却在利用人们
的善心来牟利， 很显然， 这就是
一种对善心的亵渎。 当这样的做
法泛滥开去， 当好心的人一旦了
解真相， 他们就会感觉受到了欺
骗， 就不会再滥施爱心， 社会势

必会因此多出不少冷漠， 真正需
要 救 助 的 人 很 可 能 就 得 不 到
帮助了。

所谓的 “悲情牌水果” 就是
一种建立在人们善心之上的营销
策略， 其实这种主打悲情牌的方
式时有发生， 令人防不胜防。 如
果从短期和局部来看， 这种方式
确实为一些果农的产品促销了，
但如果从全局和长远来看， 损害
的却是当地的整体品牌形象和全
体果农的整体利益。

所以， 相关部门应对此类行
为严加管理， 一方面， 要规范好
市场， 对借善心来牟利的不法商
贩严厉惩处 ， 坚决堵死 “悲情
牌” 这个缺口， 不让人们的善良
之举受到伤害； 另一方面， 还要
多做宣传， 倡导人们多施爱心，
毕竟， 借同情之名敛财的行骗者

只是少数， 人与人之间的信任、
真诚、 友善、 互助永远存在， 不
能因为少数人对善心的亵渎就让
爱心不在 。 虽然 ， 善心不容亵
渎， 但这是一个充满爱的世界，

善心什么时候都不应丢， 只有当
善心找到了栖息地， 才能既帮助
别人， 又心怡自己。 那， 才是最
完美的人生。

□徐建中

“去四化增三性 ” 工会改
革中， 各级工会机关 “引进”
了一批挂职干部， 有的还担任
了部门领导工作。 最早启动改
革试点的地方， 这些挂职干部
已经工作了近两年。 他们的现
状如何 ？ 个人有什么收 获 ？
给工会工作带来什么变化 ？
发现些什么问题？ ……这些，
都是关心工会改革的人们想知
道的。

到工会机关挂职的干部 ，
都来自基层工会或非工会工作
岗位， 前者对工会机关运作不
甚了了 ， 后者对工会更 是 一
知 半 解 ， 他 们 到 工 会 机 关
挂 职 ， 亲 身 参 加 工 会 工 作
实 践 ， 也 是 一 次 学 习 ， 肯
定 会 有 收 获 。 报 载 ， 某 市
总 工 会 日 前 召 开 挂 职 干 部
座谈会 ， 第一批即将回到原
岗位的挂职干部分享了挂职感
悟， 有人说， 加深了对社情民
意的了解 ， 拉近了与职 工 群
众 的 距 离 ； 有 人 说 ， 学 会
了 从 领 导 机 关 的 角 度 看 待
问 题 ， 锻 炼 了 组 织 协 调 和
工作推进能力 ； 还有人说 ，
学 会 了 围 绕 职 工 开 展 工 会
工作的方法 ， 懂得了什么叫
“有作为才能有地位” ……所
说都是真情实感。

不过 ， 人们更关心的是 ，
挂职干部给工会机关带来了什
么 ？ 对工会 “机关化 、 行政
化、 贵族化、 娱乐化” 意味着
什么？ 窃以为：

他们带来了基层的声音 、
职工的期待 ， 为机关 “接地
气”， 有助于工会机关确立服
务基层、 服务职工导向； 他们
带来了不同的工作作风和工作
方法， 犹如一股新风， 有助于
推动工会深化改革， 形成务实
有效的运作方式； 他们带来了
非工会领域的知识和情况， 相
当于新课程， 有助于工会机关
干部开拓思路， 适应发展， 努
力创新 ； 他们带来了新的视
角， 颇似 “多棱镜”， 有助于
工会机关发现自己察觉不到的
问题 ， 为改进工作提供思路
……挂职干部给工会机关带来
的变化肯定还有很多， 当然，
这个问题还是请工会机关用实
际体验做出解答更好。

□一刀 （资深媒体人）

市民锻炼亟需破解
“有心无地”的难题


